

Sous la direction de O.D. Skelton, le service extérieur du Canada prit de l'importance. Universitaire de formation, M. Skelton fixa des normes de recrutement très élevées. De nombreux jeunes Canadiens brillants s'inscrivirent aux examens du ministère des Affaires extérieures dans les années 20 et 30. Parmi les recrues, figuraient deux futurs gouverneurs généraux, Georges Vanier et Jules Léger, un futur premier ministre, Lester Pearson, ainsi que de nombreux diplomates distingués. En 1991, le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international a institué les Conférences commémoratives O.D. Skelton pour souligner sa contribution exceptionnelle à la vie publique canadienne. Dans la vidéo, on voit Skelton avec MacKenzie King sur la véranda de la résidence du premier ministre à Cingler, ainsi qu'un jeune Lester Pearson.

Avec le déclenchement de la Seconde Guerre mondiale, le Canada a voulu établir des contacts plus directs avec ses alliés. Le renseignement et la censure furent ajoutés au mandat du Ministère. Cette séquence montre les premières recrues spéciales de la section du renseignement. À noter le grand nombre de femmes parmi les rangs.

Un rôle de plus en plus important pour le Canada

Dans cette partie de la vidéo, nous assistons à l'émergence du Canada sur la scène internationale. On y voit MacKenzie King aux côtés de Winston Churchill lors d'une parade à Québec. D'autres images montrent King, F.D. Roosevelt et Winston Churchill à la Conférence de Québec. Nous voyons également les délégués canadiens à la Conférence sur la bombe atomique à San Francisco, en 1945.

Le Canada s'est souvent retrouvé en position cruciale entre les diverses puissances. La prochaine séquence commence avec le reporter René Lévesque interviewant Lester Pearson à Londres; on y voit ensuite le premier ministre John Diefenbaker avec son homologue britannique Harold Macmillan à l'université d'Oxford, puis Pearson conférant avec le premier ministre de l'Inde, Jawaharal Nehru.

Un fil d'archives montre Pearson arrivant en Norvège pour y recevoir le Prix Nobel.

L'édifice Lester B. Pearson, inauguré en 1973 par Sa Majesté la Reine Elizabeth, a accueilli rois, reines, présidents et premiers ministres de tous les horizons. Dans cette séquence, nous entendons une partie du message d'inauguration de la Reine. M^{me} Pearson et le premier ministre Pierre Trudeau l'accompagnent sur le podium.